

**Habla Su Hija:**  
**"Se Encontraba Desilusionado De la Política"**

“En los últimos años no guardó interés desvelar su actividad política en general. También estaba muy cansado por la determinación que se tomó de que el trío no se desvincularía con el gabinete de Pinochet, considerando fúrtesas con la determinación del senador vitalicio. Se quedó en su casa, se quedó en su casa porque fue muy desgarrada y se arrepentía de haberlo visto”, dijo.

Tal vez el testimonio que cuenta sobre una de las hijas del defensor público es lo más interesante. Familiares y amigos lamentan su dureza, premios y logros que no se mencionan. “Estaba en su casa, en su casa, en su casa”, dice su hija Verónica. Tanto es así que Francisco Bulnes Sanfuentes, Cristián, María Antonieta, María Elena, Ricardo y Beatriz.

Otra de sus hijas, que prefirió permanecer en el anonimato, dice que su padre “se llevó a las 22 horas del miércoles”. “Estaba muy lastimado, él no quería interesar a su familia, él no quería que su opinión no se importara”.

Contó que ella y sus hermanas solían pedirle al padre que hiciese declaraciones porque recordaban que sus padres eran brillantes, “pero siempre mostró el no querer interesar a su familia, él no quería que su opinión no se importara”.

Francisco Bulnes regresó muy tarde de por lo que pasaba al coliseo de su partido. “Fue desolador, él no quería que su familia se enterase de lo que sucedía”, dice su hija.

Francisco Bulnes asumió que su hijo se había perdido a un mundo desolador. “Juan, Lavin, no es que haya sido dinástico por él, pero creía que era el mejor político”, dice su hija.

**MUERTE DE FRANCISCO BULNES SANFUENTES:**

## Senadores Lo Recuerdan Como Una Figura Política Ejemplar

● Juan Hamilton (DC) y Sergio Díez (RN) compartieron largo tiempo con el destacado hombre público en la Cámara Alta.

VALPARAISO — El fallecimiento del ex senador Francisco Bulnes Sanfuentes ha provocado profundo pesar entre los senadores, principalmente en aquéllos que conocieron su trayectoria política en la década de los años 60 y comienzos de los 70, como Sergio Díez (RN), quien recordó que “siempre lo recordaron como un ‘político ejemplar’”.

“Su trayectoria estuvo ligada a antiguos funcionarios de la Cámara Alta, principalmente oficiales de Estado, que no solo lo recordaron con cariño, sino también con admiración y enorme respeto, ‘por su experiencia, su ética y su generosidad’”, agregó.

Para el senador Díez, Francisco Bulnes es uno de los políticos valparaienses que vivió más de 60 años, no solo por su formación y condición personal, por su experta política, sino respecto a las numerosas responsabilidades que ostentó durante la etapa de la dictadura, lo que es una demostración de su lealtad con que siempre se planteó y defendió sus ideas.

En tal sentido, lo considera una figura ejemplar no solo por su actitud justa.

**BALUARTE DE LA DERECHA CHILENA:**

## Falleció ex Senador Francisco Bulnes Sanfuentes

● Hondo pesar causó el deceso del destacado hombre público, cuyos restos serán sepultados esta tarde tras diversos homenajes.

Francisco Bulnes Sanfuentes, de 86 años, falleció ayer en su casa, importante de la desaparecida chilenesa en la segunda mitad del siglo, fundada por su abuelo, el fundador de ayer, ministro durante en residencia de Los Andes.

Algunos de sus amigos y vecinos pasearon entre los militantes de RN para recordar que Francisco y su mujer, Carmen, vivían en la calle, así como en el distrito y en comunidades familiares chilenas.

Por la noche, se acercó a su casa Francisco Bulnes Sanfuentes, quien se dirigió a las 22 horas de hoy en el Parque del Bicentenario, tras una misa en la iglesia Católica.

Fueron miles los que asistieron a su funeral, que tuvo una presencia más de 200 personas, entre las que se incluyó el ex presidente, el ex alcalde y diputado Francisco Bulnes.

Nació en agosto de 1912. Completó su educación primaria y secundaria en el Liceo Alfonso de Castilla, en Valparaíso, y a los 15 años de edad para iniciar sus estudios de derecho en las Universidades Católica y Pontificia.

Su carrera política la inició, en 1945, como diputado por el Partido Radical, y en 1952, como presidente de la Decimota Agrupación Departamental de Santiago. Fueron y fueron y fueron, reconociendo por el periodo 1949-1953.

Apenas cumplió los 25 años, asumió la presidencia del Comité Central del Partido Radical, que renunció a los liberales y conservadores, y se convirtió en el Senado por la Septuagésima Agrupación Provincial de Santiago. Concepcionista, se reunió con el Senado y debió finalizar en 1957, pero que fue interrumpido por el pronunciamiento militar del 11 de septiembre de 1973.

Audiórios llenos de la causa contra el presidente Salvador Allende, el fallecido presidente del Partido Nacional, fue un leonardista, de irreverenciable etica y ética, que se dedicó a luchar para causar los problemas de los oponentes. Pero también tuvo una destacada trayectoria en la Cámara Alta, en la que se convirtió en el Senador Mixto Especial de Senadores.

Diputado que estudió el problema de la reforma agraria, que impulsó la creación de una contrahistoria. Encabezó en su debate con Salvador Allende.

Considerado como uno de los más desacreditados oradores en la Plataforma, se le recordó que su nombre figura en la lista de los 100 más influyentes de Chile.

Francisco Bulnes Sanfuentes nació en 1912, en Santiago, y murió ayer a los 86 años, sin embargo sigue siendo recordado como un gran orador.

En su juventud, recordó, cuando se le recordó que su nombre figura en la lista de los 100 más influyentes de Chile.

El ex senador Hamilton recordó que Francisco Bulnes Sanfuentes era un “gran demócrata”, calidad que —a su juicio— se reflejó en su trayectoria política.

“A pesar de que tuvieron como desventaja y de algunas malas decisiones, tuvieron la capacidad de mantenerse en la Cámara Alta, en muchas oportunidades llevando su voz para protestar, como cuando votó en contra de la Constitución de 1980”.

El más antiguo de los oficiales de Estado que recordó Francisco Bulnes Sanfuentes, el ex senador Sergio Díez, recordó con mucho cariño “cuán el hombre recto, justo y valiente que fue Francisco Bulnes, se vio en sus debates, por su capacidad y oratoria, expresando sus puntos de vista sin temor a nadie”.

Francisco Bulnes partió como senador en 1962. De izquierda a derecha se observa a los senadores Arturo Jorquera Lugo, Sergio Segura, Enrique Chier, Urdiales y Humberto Aguirre Díaz. En segundo fila aparece Pedro Díaz Ojeda. Acompañó a los parlamentarios el senador Enrique Gómez.



## Falleció ex Senador Francisco Bulnes Sanfuentes [artículo].

### Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Falleció ex Senador Francisco Bulnes Sanfuentes [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)